

**R. Stadler<sup>1</sup> · Deutsche Dermatologische Gesellschaft, Vereinigung  
Deutschsprachiger Dermatologen e.V.<sup>2</sup>**

<sup>1</sup> Dermatologie und Allergologie, Johannes Wesling Klinikum Minden, Minden

<sup>2</sup> Berlin

## Glückwunsch der DDG

Das Präsidium der Deutschen Dermatologischen Gesellschaft gratuliert Herrn Prof. Dr. med. Dr. med. h.c. mult. Otto Braun-Falco zum 90. Geburtstag.

Sehr verehrter, lieber Herr Prof. Braun-Falco!

Die Deutsche Dermatologische Gesellschaft gratuliert Ihnen auf das Allerherzlichste und mit größtem Respekt vor Ihrer außergewöhnlichen Lebensleistung für die deutschsprachige Dermatologie zum 90. Geburtstag.

Ihre beeindruckende Persönlichkeit und Ihr Name standen und stehen bis heute für eine humanistisch getragene Medizin, die den Menschen mit seinen Hautkrankheiten im Blickpunkt hatte und hieraus einen antizipierenden, klinisch wissenschaftlichen Ansatz formulierte. Diesen haben Sie als junger Ordinarius in Marburg und umso mehr in München mit Einführung der ultrastrukturellen Morphologie und der Grundlagenwissenschaften in die Dermatologie umgesetzt. Ihre internationale Vernetzung und Anerkennung waren daher von äußerster Wichtigkeit und Hilfe für die deutschsprachige Dermatologie.

Sie haben Maßstäbe als Arzt, Wissenschaftler und akademischer Lehrer gesetzt, die nahezu unerreicht sind. Die Münchner Fortbildungswoche entwickelten Sie zum Maßstab der klinischen Dermatologie. Die Erfordernisse der Zeit erkennend, führten Sie als Erster die zunehmende Spezialisierung in unserem Fachgebiet ein. Ihre Klinik fungierte als „Brutstätte“ für akademische Titel und Lehrstuhlbesetzungen wie keine andere in Deutschland. Das Keinig'sche Lehrbuch wurde zu dem „Braun-Falco“ der deutschspra-

chigen „Dermatologiebibel“ entwickelt. Es war und ist unverzichtbares Rüstzeug für jede Dermatologin und jeden Dermatologen.

Die höchste internationale Anerkennung wurde Ihnen auch als Honorary President des 17. Weltkongresses in Berlin zuteil.

Lieber Herr Braun-Falco,

wir lieben, wir verehren und schätzen Sie aufgrund Ihrer beeindruckenden Persönlichkeit, des immer freundlich aufgeschlossenen, neugierigen und feinsinnigen Wesens und der immer offenen und liebenswerten Art. Dies gilt auch insbesondere gegenüber der deutschsprachigen Dermatologenfamilie über München hinaus. Ihr vermitteltes Wertegefüge und vor allem Ihr grundlegendes Verständnis zur Medizin werden uns immer Ansporn und Verpflichtung sein, dies auch zukünftigen Generationen zu vermitteln. Ad multos annos.

Prof. R. Stadler: Präsident

Prof. R. Kaufmann: Generalsekretär

Prof. T. Luger: Past-Präsident

---

### Korrespondenzadresse

---

**Prof. Dr. R. Stadler**

Dermatologie und Allergologie, Johannes  
Wesling Klinikum Minden  
Hans-Nolte-Str. 1, 32429 Minden  
dermatologie-minden@  
muehlenkreiskliniken.de

---